

# EL NUEVO SIGLO

Jueves - Marzo 30 de 2023



Nación.

## Inspección de la SIC a la compañía 'nubló' asamblea de **Ecopetrol**

Redacción Web Bogotá Marzo 30, 2023 - 08:23 AM



Cortesía

La asamblea de accionistas de **Ecopetrol**, que comenzó ayer y finalizará hoy, fue oscurecida desde el miércoles por la intervención de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC), quién decidió realizar una operación masiva con el argumento de tener graves indicios sobre violaciones a la ley de competencia.

Esta presencia de las autoridades de la SIC, se realizó en las sedes de **Ecopetrol** y sus empresas afiliadas Cenit, Ocesa, Hocol y ODL.

De acuerdo con algunas fuentes de la compañía, decenas de funcionarios de la Superintendencia delegada para la Promoción de la Competencia llegaron a la sede de **Ecopetrol** y a sus filiales, pidiendo entrevistar a altos funcionarios y exigiendo acceso a sus dispositivos de comunicaciones: computadores empresariales y personales, además de teléfonos celulares.

Se conoció que el grupo de investigadores de la Superindustria estaba compuesto por abogados, economistas e ingenieros especialistas del laboratorio de informática forense.

### Detalles

Sobre la visita de la SIC, **Ecopetrol** sacó el siguiente comunicado: "Con relación a la información difundida por medios de comunicación, **Ecopetrol** S. A. informa que desde el día de ayer se encuentra atendiendo en sus oficinas de la ciudad de Bogotá una visita administrativa de la Delegatura para la Protección de la Competencia de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC).

Dicha visita, que continúa el día de hoy, ha sido atendida con toda disposición y colaboración por parte de la empresa y de los funcionarios que fueron entrevistados en la visita.

"La empresa manifiesta su colaboración con la Superintendencia en las gestiones que realiza para proteger la libre competencia, y se abstiene de suministrar públicamente detalles de la visita administrativa para preservar la reserva legal a la cual están

Twitter EL NUEVO SIGLO

Tweets de @ElNuevoSiglo

NS EL ...  
€ · 58min

#Economía | 460 mil empleos formales se perderían con la reforma laboral  
[bityl.co/HwUM](https://bityl.co/HwUM)



2

NS EL ...  
€ · 58min

#Nación | Mataron a militares "cuando descansaban en hamacas". ¿Qué pasó en el Catatumbo?  
[bityl.co/HwUI](https://bityl.co/HwUI)

sometidas estas actuaciones”.

## La asamblea

Por otra parte y en lo concerniente a la Asamblea General de Accionistas de **Ecopetrol**, uno de los temas centrales era la votación para conformar la nueva Junta Directiva, que fue ajustada por los accionistas en tres de los nueve candidatos.

**Por otro lado, la plancha que se conoció por parte del Gobierno Petro, a través del Ministerio de Hacienda para esta Junta Directiva está conformada por nueve personas, dentro de las cuales se encuentran:**

Mónica de Greiff, miembro independiente desde el 24 de octubre del 2022; Saúl Kattan, presidente de la Junta Directiva de **Ecopetrol** y miembro independiente desde octubre del 2022; Gonzalo Hernández Jiménez y Sandra Ospina como miembros desde el 24 de octubre del 2022; y, Esteban Piedrahita, miembro desde abril del 2019.

**Dentro de las novedades se encuentran cuatro miembros: Claudia González Sánchez, Luis Alberto Zuleta y Juan José Echavarría.**

Ellos reemplazarán a Luis Santiago Perdomo, Sergio Restrepo y Carlos Gustavo Cano.

## Participación

Para el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, se van a realizar tres cambios en la Junta Directiva de **Ecopetrol**.

“Simplemente se va a cambiar la junta por un par de tres cambios que hubo, uno por parte de los accionistas privados, uno que renunció a su puesto como representante del Gobierno y otro que nombró el Gobierno en sustitución de un tercero”, dijo Ocampo.

“Va a ser una excelente junta, además, muy importante, por primera vez la junta de **Ecopetrol** va a tener tres mujeres”, dijo el jefe de la cartera de Hacienda.

Claudia González es abogada de la Universidad del Rosario y especialista en legislación financiera de la Universidad de los Andes. Y, de hecho, fue miembro de la Junta Directiva desde marzo de 2018 hasta marzo de 2019.

Actualmente, es presidenta ejecutiva de la Asociación Colombiana de Corredores de Seguros (ACOAS), gremio de los corredores de seguros.

**Luis Alberto Zuleta es economista de la Universidad de Antioquia y tiene una maestría en ciencias de desarrollo económico de la Universidad Strathclyde del Reino Unido.**

Zuleta, además, es consultor de economía y finanzas, asesor del Comité de Auditoría de Bancolombia, Banco Agromercantil, investigador asociado de Fedesarrollo, docente universitario y columnista.

Juan José Echavarría Soto es ingeniero administrativo de la Universidad Nacional de Colombia, estudiante especial en economía de la Universidad de Harvard. Cuenta con una maestría en economía en la Universidad de Boston y un doctorado en economía en la Universidad de Oxford. También fue miembro de la Junta Directiva durante cuatro meses en 2016.

Sin embargo, según indica el experto, Vera; “en **Ecopetrol** sigue faltando tener miembros estratégicos en el negocio energético y que coadyuven al proceso de transformación que viene desarrollando la empresa con miras a consolidarse como potencia en el proceso de transición energética que el mundo y el país vienen desarrollando, y que este Gobierno quiere profundizar”.

Asimismo, la asamblea de accionistas culminará hoy al igual que la gestión de Felipe Bayón a la cabeza de la petrolera.

Luego de cinco años de dirigir la petrolera, Bayón cerró el ciclo con resultados históricos en 2022, cuando los ingresos totales del año sumaron \$159,5 billones con ganancias de \$33,4 billones.

**En la entrega de resultados anuales, la compañía también dio a conocer el proyecto de distribución de utilidades. Contrario a lo que esperaba el mercado, se entregarán a los**

accionistas \$24,98 billones en dividendos, de los que \$21,57 billones serían para la Nación, como socio mayoritario de la petrolera.

Se propuso distribuir un dividendo ordinario de \$487 por acción, equivalente al 60 % de la utilidad neta, sumado a un monto extraordinario de \$106 por cada título. En total, se entregaría un monto histórico de \$593 por cada especie.

- **Le puede interesar:** [Hombres armados que entraron a El Heraldo pertenecen a la UNP](#)

En ese momento, Bayón señaló que la propuesta es, que la parte destinada al accionista mayoritario de los dividendos (\$21,5 billones), que se aprobaría en la asamblea del 30 de marzo, vaya a saldar parte de los \$26 billones del FEPC a 31 de diciembre.

### Nuevo presidente

En efecto, Saúl Kattan, presidente de la junta directiva de **Ecopetrol**, queda a la expectativa del nombre del nuevo presidente. No obstante, la elección para el cargo se podría extender hasta abril y como máximo hasta mayo.

Alberto Consuegra, vicepresidente ejecutivo de la compañía, quedaría como presidente encargado hasta que se nombre la persona.

**Cabe resaltar que, Kattan dijo semanas atrás que la búsqueda para el nuevo cargo está en manos de Headhunters. Sin embargo, en el sonajero para el cargo está su nombre, y también el de Ricardo Roa, expresidente del Grupo Energía de Bogotá (GEB).**

Frente a la posibilidad de Roa para llegar a la gerencia, expertos del sector comentan que la investigación del Consejo Nacional Electoral a las cuentas de la campaña del Pacto Histórico y el escándalo de Nicolás Petro, lo ha salpicado y le puede restar posibilidades.

Respecto al nombramiento del nuevo presidente, resalta que “el proceso continúa con la firma cazatalentos, hemos entrevistado a mucha gente. Se llevará la terna final a la junta directiva nueva y allí se tomará la decisión”. Además, el directivo indica que se han contactado más de 65 personas para el proceso de elección.

### El plan de inversiones

El plan general de inversiones con un monto que oscila entre \$25,3 billones y \$29,8 billones para el año 2023. El plan de inversión tiene la finalidad de avanzar en los cuatro pilares de la estrategia de 2040, así como en la ruta para la transición energética en Colombia.

En cuanto a la transición energética, la inversión será de entre \$5,9 billones y \$6,8 billones en áreas como autogeneración renovable, hidrógeno, transmisión y vías. En cuanto a la autosuficiencia en gas, la inversión oscila entre \$3,6 billones y \$4,1 billones. De acuerdo con los datos reportados por la compañía, los recursos de autogeneración renovable, hidrógeno, eficiencia energética, captura de carbono e ISA representan 23 % del plan de inversiones para 2023 esto equivale a alrededor de \$4,1 billones durante los próximos tres años, es decir, \$315.000 millones.

La inversión en estos recursos permitirá incorporar 900 megavatios de energías renovables, producir más de 50.000 toneladas de hidrógeno de bajo carbono, lo que posibilitará una reducción de alrededor de 400.000 toneladas de emisiones de dióxido de carbono.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios ▼



Compartir en

Por:  Desarrollado en Drupal por  SeeD

